

# INF'HORIZON

LE JOURNAL DU  
CENTRE SOCIAL ET SOCIOCULTUREL

«Horizon»

n°75, juin 2024

## EDITO

### DES PROJETS POUR TOUS



**Cette année les administrateurs et les salariés du Centre Social et Socioculturel Horizon, ont pu présenter aux adhérents et partenaires de notre association, les rapports d'activités et financiers 2023 ainsi que les projets à venir, lors de l'Assemblée Générale du 24 mai 2024.**

Cette présentation des différents rapports s'est déroulée dans une ambiance festive et conviviale, en déambulation dans l'ensemble des espaces du Centre pour faire connaître aux adhérents et partenaires la structure de notre centre et ses différentes activités. Au cours de cette AG nous avons accueilli une nouvelle administratrice, Elisabeth Tricoire, Bienvenue à elle et MERCI à tous pour votre présence lors de ce moment très apprécié !

Depuis le début d'année 2024, un groupe d'habitants s'est mobilisé pour monter ensemble, un nouveau projet de FRIPERIE associative. L'objectif premier de ce nouveau lieu, situé rue des vanneaux, dans les locaux de l'espace ados, est de rendre accessible les nouveaux modes de consommation en mettant en valeur la seconde main.

En février et en avril, la friperie a ouvert ses portes et les habitants sont venus en nombre découvrir ce nouvel espace, où convivialité et rencontre sont aussi au programme.

Au mois de juin, nous avons accueilli au sein de nos locaux, la compagnie Générale Posthume, en résidence d'artistes, pour la préparation de leur nouveau spectacle «vilain chien». Chaque jour, les habitants, les écoliers, et les résidents de la Girardière ou encore de l'Adapéï, se sont retrouvés pour assister aux répétitions, aux ateliers et ont pu échanger avec les artistes. Ce projet, initié par le Jardin de Verre dans le cadre de la Politique de la ville, s'est terminé par une représentation gratuite et ouverte à tous les habitants, le vendredi 14 juin, sur le quartier Villeneuve.

Grâce au partenariat avec les musées de Cholet et dans la continuité du projet «Empreintes», les murs du Centre Social Horizon se refont une beauté. Le collectif Angevin «la douceur» invite les habitants qui le souhaitent à participer à ce projet artistique et convivial !

La fin d'année 2024 marque également la fin d'un projet social et

l'écriture d'un nouveau. Les étapes d'écriture se terminent et l'équipe de bénévoles et de professionnels sont prêts à présenter leur travail aux partenaires CAF et Cholet Agglomération.

Le départ au Maroc se précise pour nos 12 jeunes de l'Espace Ados qui rejoindront Marrakech, avec leurs animateurs, début juillet. Grâce à leur investissement, ils ont réussi à rassembler la somme d'autofinancement qu'ils s'étaient fixée. Nous leur souhaitons un bon voyage et de belles découvertes.

Le projet 2023-2024 porté par le CLAS Collège touche à sa fin et le groupe composé de jeunes colégiens et de bénévoles est fier du travail accompli. Si vous voulez le découvrir RDV sur notre site internet #musique#chanson#ensemble

Les animations de l'été sur les différents secteurs sont présentées dans ce numéro et tous les programmes sont disponibles à l'accueil du centre. N'hésitez pas à nous contacter ou à venir nous rencontrer, 4 allée des aigles, 49300 CHOLET ou au 02-41-65-13-88.

CENTRE SOCIAL ET SOCIOCULTUREL HORIZON



4 allée des aigles, 49300 CHOLET

tél : 02-41-65-13-88

mail : [accueil@centresocial-horizon.fr](mailto:accueil@centresocial-horizon.fr)

# ZOOM SUR HELENE

## REFERENTE DU SECTEUR FAMILLE

Une multitude de destins singuliers franchit la porte du centre social Horizon pour y adhérer et participer aux diverses activités proposées, pour y donner de son temps comme bénévole ou bien pour y travailler en qualité de salarié de l'association : « On ne vient pas là par hasard » dit Hélène, elle même arrivée au Centre à la fin de l'année 2014.



Diplômée d'un Master en Psychologie, elle a tout d'abord exercé dans le secteur de la psychiatrie, elle a ensuite réorienté son activité pour devenir coordinatrice d'une pouponnière à caractère social prenant en charge des enfants de l'aide sociale à l'enfance, du nourrisson jusqu'à trois ans. Puis, chargée de la formation des assistantes maternelles, elle a travaillé dans trois centres sociaux en Maine & Loire et organisé des Relais pour les Assistantes Maternelles. Forte de cette vaste expérience auprès des acteurs de la petite enfance, elle a proposé sa candidature au poste de Référente Famille en 2014. Nul doute que son parcours riche et atypique ainsi que sa personnalité affirmée ont largement contribué à son recrutement au sein de l'équipe des salariés du Centre Horizon.

Le départ de la référente précédente pour un autre projet avait laissé le secteur famille comme orphelin. Les activités famille se limitaient aux « Ateliers Parents » le samedi matin et à une sortie à la mer durant l'été.

De sa voix douce et déterminée, Hélène va présenter son projet pour

réinventer une nouvelle approche de la famille au centre. Celle qui a baigné très tôt dans le domaine social a longtemps travaillé l'été comme animatrice pour financer ses études. Elle connaît parfaitement les rouages des centres sociaux. Elle sait comment monter des projets, elle élabore son plan d'action pour faire venir les familles et leur proposer des activités qui les intéressent et qui répondent à leur besoins.

Après dix années à peine interrompues par un congé parental à la naissance de sa fille, Hélène peut être satisfaite d'un bilan très positif :

- Le programme d'animation pendant les vacances scolaires ainsi que plusieurs grosses sorties famille pendant l'été,
- les mercredis animés avec un atelier parents/enfants deux mercredis par mois,

- La réappropriation du projet déjà en place « Groupe convivialité » pour le transformer aujourd'hui en « Ensemble en Français » qui permet à un petit groupe de personnes d'origine étrangère de rencontrer des bénévoles pour parler, échanger en français et apprendre à se connaître dans la convivialité du groupe.

- lancé depuis octobre 2023, « le Thé des Parents » en association avec K'LEIDOSCOPE et le PRE (Programme de Réussite Educative de la ville) permet de mutualiser les efforts pour la mise en place du projet en favorisant l'accès à plus de familles. En qualité de membre de l'équipe du PRE, Hélène participe au développement de ce nouveau projet.

- Un projet est encore en « chantier » du fait d'une mise en place compliquée, il s'agit de « Maman en Pause » conçu comme un temps de loisir pour les mamans. Pendant que les enfants sont à l'école, les mamans peuvent profiter d'un temps qui leur est spécialement dédié.

Il ne faut pas oublier le Clas primaire qui accueille deux fois par

semaine 20 enfants et 25 bénévoles pour non seulement aider les enfants à faire les devoirs d'école mais également proposer une ouverture culturelle et créer des liens de confiance avec les adultes accompagnants : ce développement de compétences vient en soutien aux apprentissages de base et favorise l'épanouissement des enfants.

Hélène est satisfaite du chemin parcouru depuis dix ans, elle souhaite encore développer des projets pour réaliser les envies des habitants. Elle a par exemple contribué à faire revivre l'activité « Repas du Monde » qui avait périclité après la période Covid et s'est beaucoup investie aux côtés de Flavien et Lucie dans le projet de friperie solidaire. Elle travaille en réseau avec les autres acteurs de la parentalité dans le département 49 ce qui lui permet d'élargir son champ d'action.

Il faut du temps pour gagner la confiance des habitants, il faut du temps pour que les projets s'installent dans la durée, pour que le bouche à oreille fonctionne, pour que les familles se sentent à l'aise et que les liens se nouent. La durée de travail hebdomadaire du poste de Référente Famille est passé successivement de 26 à 30 h mais il faudrait encore plus de temps pour développer davantage de projets.

Avec sa jeune quarantaine, Hélène considère le travail de Référente Famille comme pleinement conforme aux valeurs qui l'ont construite. Sa formation initiale est un atout majeur pour l'écoute, l'empathie et la bienveillance dont les familles et les enfants de notre quartier multiculturel défavorisé ont besoin. Passionnée par les questions de parentalité et de liens familiaux, Hélène a choisi ce travail pour aider les enfants et les familles. Elle attache une grande importance à sa qualité de vie personnelle et familiale qui lui permet d'offrir un visage épanoui à tous ceux qui la croisent.

# ETE 2024

## LES ANIMATIONS DE PROXIMITE

L'animation de proximité, c'est LE rendez-vous de l'été, tous les après-midi du lundi au jeudi, de 15h à 18h, sur le Parc de la Girardière. Des temps de jeux et de découverte, en famille ou entre amis, les pieds dans l'herbe. En plus des animations proposées, l'équipe prévoit un espace de détente, des jeux de société, un espace petite enfance, du bricolage, ... C'est sans inscription et ouvert à tous alors venez nous rejoindre !

### LUNDI 8 JUILLET

Animations sportives à la Plaine Olympique (Villeneuve)

### MARDI 9 JUILLET

Projet ART DECO (yarn bombing)

### MERCREDI 10 JUILLET

Barcelets et bricolage en fils de scoubidous

### JEUDI 11 JUILLET

Jeux géants, jeux en bois et jeux de société avec Lud'anim  
+ château gonflable

### LUNDI 29 JUILLET

Animations sportives à la Plaine Olympique (Villeneuve)

### MARDI 30 JUILLET

Projet ART DECO (yarn bombing)

### MERCREDI 31 JUILLET

Land art et Pixel art

### JEUDI 1er AOÛT

Relaxation et atelier de bien-être avec une inetrevante professionnelle, pour petits et grands

### LUNDI 15 JUILLET

Animations sportives à la Plaine Olympique (Villeneuve)

### MARDI 16 JUILLET

Projet ART DECO (yarn bombing)

### MERCREDI 17 JUILLET

Peinture sur toile avec la technique du scotch

### JEUDI 18 JUILLET

Colline en fête (concert, structures gonflables, repas partagé, balade en poney, ...)

### LUNDI 26 AOÛT

Animations sportives à la Plaine Olympique (Villeneuve)

### MARDI 27 AOÛT

Projet ART DECO (yarn bombing)

### MERCREDI 28 AOÛT

Défis nature et découverte + chasse aux couleurs

### JEUDI 29 AOÛT

Fête de quartier (Sportez-vous bien et sports adaptés, manège à vélo, pique-nique géant, karaoké, maquillage, espace petite enfance, ...)

### LUNDI 22 JUILLET

Animations sportives à la Plaine Olympique (Villeneuve)

### MARDI 23 JUILLET

Projet ART DECO (yarn bombing)

### MERCREDI 24 JUILLET

Jeux de manipulation et découverte sensorielle

### JEUDI 25 JUILLET

Installation d'une structure gonflable Ventrigriss géante et château gonflable



# ARPEGE

**UNE ASSOCIATION QUI POURRAIT BIEN VOUS FAIRE CHANTER !**

**Comme son nom le laisse deviner, ARPEGE est une association en lien avec la musique... Deux chorales « Cholet Gospel » (47 femmes et 14 hommes) et « A voix égales de femmes » (22 participantes) sont regroupées sous la bannière « ARPEGE » avec pour présidente Brigitte Leroy et vice-président Jean-Pierre Soury.**

La création de la chorale Arpège remonte à 1998 sous l'impulsion d'Elisabeth Boussion. En 2014, la chorale bascule vers le registre Gospel, dans la foulée une seconde chorale est créée pour chanter, avec des voix de femmes exclusivement, un répertoire plus éclectique balayant l'ensemble des musiques contemporaines, classiques, profanes ou religieuses.

Maud Cherel devient cheffe de chœur en 2019 épaulée par Freddy Bourgeois (ex pianiste du groupe Tri Yann) et Jean-Pierre Simondin (contrebassiste). Pour marquer ce nouveau départ, la chorale prend le nom de Cholet Gospel et s'engage à donner un concert en l'église St Louis Grignon de Montfort chaque début d'année calendaire, en invitant une chorale ou un groupe de renom pour assurer la deuxième partie de soirée. Cette formule en deux parties connaît un tel succès que chaque concert se joue à guichet fermé : notez sur votre agenda la date du 18 janvier pour l'édition 2025 sous le titre « Acte V ».

Poursuivant sa carrière musicale vers de nouveaux horizons la cheffe de chœur passera le relai en septembre prochain à Asias Desrosiers qui a déjà rencontré les chanteurs et propose de faire évoluer le travail du chœur avec des choristes solistes, des musiciens, des chorégraphes, des invités VIP etc. Les idées ne manquent pas, chaque chef imprime sa marque avec sa propre personnalité et permet ainsi à chacun et chacune d'évoluer et de découvrir des registres inexplorés jusqu'alors. Il s'agit d'une activité de loisir, chanter est un plaisir qui se partage en groupe, chacun se nourrit de l'énergie qui se dégage de l'harmonie des voix réparties en quatre pupitres (Sopranes, Alti, Ténors et Basses) et la recherche d'excellence reste toujours un graal. Les répétitions hebdomadaires sont susceptibles de changer suite à un problème de salle qui devrait se résoudre dans les semaines à venir.



Les projets pour l'année 2025 sont déjà dans les cartons : un concert à Saint Macaire et un autre au profit de l'association des Anysetiers... L'effectif est au complet mais si vous avez envie de participer à cette chorale, vous pouvez prendre contact avec Jean-Pierre Soury qui vous accueillera chaleureusement, le chœur veut surtout renforcer les pupitres masculins (ténors et basses) : une rencontre est possible à la fête de la musique le 21 juin prochain car Cholet Gospel se produira rue Travot dans l'espace éphémère.

L'ensemble « A voix Egales de Femmes » se réunit un jeudi après-midi sur deux au Conservatoire. Prenant la suite de Gaëlle Babonneau, Sophie Barichard, cheffe de chœur talentueuse et expérimentée, tient la baguette depuis septembre 2023. Pour la saison 2024/25, les recrutements de choristes féminines sont d'ores et déjà ouverts pour étoffer l'effectif et atteindre l'équilibre vocal recherché

*Pour toute information :*

*Jean-Pierre SOURY*

*Vice-président ARPEGE*

*Chorale Cholet Gospel*

*06 71 27 19 38*

*jp.mc.soury@orange.fr*

*chorlearpege@orange.*

*fr site web : <https://>*

*choralecholetgospel.wixsite.  
com/website*

**A voir et à écouter  
choletgospel sur Youtube**

# LISTE D'ATTENTE

## MIEUX VAUT EN RIRE !

**Depuis que nous vivons dans un monde de pénurie de personnel, nous avons découvert le concept de la liste d'attente. Dans notre société post-moderne, c'est une notion que nous devons intégrer très tôt. De la naissance au grand âge on nous propose d'inscrire notre nom dans une liste qui a pour but de réaliser un classement des demandes par ordre chronologique et de nous faire tout simplement patienter ...**

Vous venez de donner naissance à votre premier enfant, ne perdez pas de temps, soyez « réactifs », vous êtes déjà en retard pour chercher un mode de garde pour reprendre votre activité professionnelle. Il n'y a pas de place en crèche, les nounous sont surbookées, pas de problème ! le nom de votre bébé va être placé sur une liste d'attente. Si une place se libère, vous serez avisé. En attendant, vous patientez jusqu'à ce que votre nom se trouve tout en haut de la liste... Pendant ce délai d'attente, vous devrez trouver vous même la solution adéquate pour faire garder votre bébé : soit vous restez à la maison ou bien vous sollicitez les grands parents,

les amis, les baby sitters etc... Vous enchaînez les solutions précaires jour après jour et votre enfant doit s'adapter à ces changements multiples qui engendrent stress et inconfort... Si enfin vous avez l'immense chance d'être appelé pour que votre enfant intègre la crèche, on vous demande une réponse immédiate, pas de délai de réflexion : les places sont convoitées par tant de parents que vous devez saisir cette opportunité sans plus attendre... Certains n'auront jamais la joie d'être appelés ou bien ils conservent leur place dans la liste pour leur prochain enfant en calculant les dates de naissance du bébé pour qu'elles coïncident avec leur rang dans la liste d'attente.

Il faut déjà penser à « l'après crèche » : l'inscription à l'école maternelle n'est pas automatique,

il n'y a pas assez de place pour tout le monde, vous devez là encore faire entrer le nom de votre enfant dans une liste d'attente... Pour l'activité sportive ou d'éveil de votre enfant, vous devrez également patienter dans l'antichambre de la liste d'attente... Vous connaîtrez les affres de l'attente durant toute l'enfance de votre chérubin, pour obtenir un rendez-vous chez le spécialiste, un examen médical, une intervention chirurgicale vous allez suivre le même parcours

initiatique... L'enfant grandira dans l'attente d'une place, jusqu'à Parcours Sup et l'entrée en école supérieure... Ensuite il rejoindra la multitude pour trouver un emploi : liste d'attente pour le rendez vous avec un conseiller France Travail, liste d'attente pour une formation etc etc.

Votre vie entière s'inscrit dans l'expectative, les disques de réponse automatique des appareils téléphoniques ressassent la même rengaine « vous êtes situé au rang ... de la liste d'attente, veuillez patienter... » Et vous patientez, parce que vous y êtes inconsciemment préparé et formaté. Quand plus tard vous atteindrez le grand âge et que vous devrez entrer dans un foyer logement ou un Ehpad, vous devrez là encore vous inscrire sur une liste d'attente qui peut se prolonger pendant des années de sorte que, pour certains d'entre nous, la mort viendra nous cueillir avant d'être parvenu à la première place de la liste...

En poussant le raisonnement à son terme, on pourrait aussi créer une liste d'attente pour définir la date de notre fin de vie et pour pouvoir s'inscrire sur la liste d'attente des pompes funèbres... Attention de ne pas devancer l'appel ! Cela pourrait désorganiser tout le planning et faire échouer le système des listes



# VIOLENCE dans les QUARTIERS

## ET NOS JEUNES DANS TOUT CA ?

Trop souvent, la presse rapporte des actes de violence proprement inimaginables, commis par de très jeunes adolescents, d'une douzaine d'années parfois.

A 12 ans, de mon temps (!!!), on jouait aux billes et si la triche pouvait provoquer des «frictions» voire des bagarres, elles étaient totalement insignifiantes comparées à ces actes ayant pour but de blesser voire de tuer et ceci, de façon préméditée. Autre temps, autres mœurs. Même sur plus d'un demi siècle, rien n'a changé concernant la nature humaine. Si des comportements extrêmes apparaissent il faut rechercher les causes dans les conditions d'existence qui, elles, ont beaucoup changé.



Quand on cherche ce que disent les professionnels qui observent ces manifestations de violence, les sociologues et les magistrats en particulier, ils évoquent des jeunes sans repères, sous diverses influences les poussant hors des règles de vie en société. Il faut immédiatement préciser que les médias pourraient faire croire à une généralisation de ces comportements alors qu'ils ne concernent qu'une infime minorité.

Cependant, il s'établit une «culture de la rue», qui a ses propres règles et codes établis par des caïds de quartier qui s'imposent comme des modèles à imiter. Certains jeunes peuvent y trouver un cadre, à défaut d'un autre, dans lequel pour se maintenir on ne discute pas, on montre ses muscles et à l'occasion on s'en sert.

Ils sont victimes d'une illusion d'impunité, ignorant qu'à 13 ans, on peut aller en prison. Ils peuvent participer à des trafics, petits ou gros et se retrouver presque mécaniquement dans des logiques de bandes, avec les guet-apens, bagarres et exactions qui vont avec.

Même quand elle ne provoque pas les extrêmes cités plus haut, cette «culture de la rue» impacte fortement la qualité de vie des habitants mais ne déclenche pas de dépôts de plaintes, car, soit «cela ne se fait pas» ou soit parce qu'on a peur des représailles.

Cette culture est glorifiée par les réseaux sociaux où les vidéos de ce genre d'exploits occupent une part importante du «temps d'écran» de ces jeunes. Il vivent à la fois dans leur vraie vie et dans la virtualité de celle de leurs «héros», jusqu'à confondre les deux et par exemple, considérer comme «normal» le fait d'aller attendre avec un couteau dans la poche, une personne qui «mérite» d'être punie. Avant, c'était vu à la télé, maintenant, c'est vu sur TIKTOK qui sur tous les plans est un espace hors des règles. Plus que l'idée que ces jeunes dépassent les limites, le problème peut venir du fait qu'ils n'en n'ont pas.

On peut se rassurer en pensant que ces phénomènes concernent les grands ensembles urbains,

des sortes de villes dans la ville mais, le 27 mai un élève a attaqué au couteau sa professeur d'anglais, et c'était à Chemillé.

Les magistrats pointent le fait que ces violences extrêmes ne sont pas nouvelles et que l'empilement des réformes de la Justice, ne change rien et conduit même à reprendre des dispositions déjà proposées et pas mises en oeuvre .... faute de moyens.

Effectivement ce sont des moyens importants qu'il faudrait déployer pour isoler ces jeunes de leurs milieux toxiques, leur donner des perspectives, leur proposer d'autres modèles et enfin les conduire à être capables de se différencier en se raccrochant aux règles, en ayant un projet personnel. Vaste programme ....

Et l'école dans tout cela ? Pour faire court, elle croule sous la charge, entre ce qu'on lui demande qui est «toujours plus» et les moyens qui ne suivent pas. De plus, l'école n'est plus le bastion protégé où se dispensait le savoir et la citoyenneté, elle est ouverte à tous les vents, les vents mauvais des réseaux sociaux en particulier.



Entre la culture de la rue qui semble assurer le court terme et l'école offrant ses promesses pour un futur forcément très lointain quand on a 12 ou 13 ans, le choix peut être vite fait et quelquefois il est partagé au sein de la famille.



Quand on redescend des grands titres qui font le buzz dans les médias vers ce qui se passe dans notre quartier, on respire un peu .... fort heureusement.

Quand on évoque le sujet avec d'autres professionnels que sont les animateurs jeunesse du Centre Social, ils disent, en parlant de ce qu'ils vivent à HORIZON, des choses assez différentes.

Si on commence par leur conclusion, ils disent, «Ils sont gentils, ils sont même bien mignons». Ceci est bien agréable à entendre, mais il ne faut pas mettre de côté ce qu'ils ont dit avant.

La première chose qui vient est qu'ils ne se parlent qu'en s'insultant. En fait on n'est pas sûr qu'ils s'insultent, surtout quand on les voit 5 minutes plus tard partir bras dessus bras dessous, en rigolant. En fait, en groupe, c'est à celui qui sera le plus agressif et le plus vulgaire, copiant les bad boys vus sur Tik Tok ou un autre réseau social «inspirant». Les filles seraient-elles plus posées que les garçons ? Non, c'est pareil ! En fait ils ne se disent rien d'autre que «C'est moi le plus fort» ...

Ce qui rassure, c'est que s'ils sont en tête-à-tête avec un adulte, un animateur par exemple, ils savent adopter un autre comportement et sont alors capables de vraiment échanger. C'est le cas lorsqu'ils participent aux «petits services» aux habitants qui leur permettent de faire grossir une cagnotte qui financera un projet. On n'a pas constaté de comportements inappropriés. Toutefois, pour la majorité, ils y a une limite à leur capacité d'expression et donc de communication qui est la pauvreté de leur vocabulaire et le manque d'habitude quand ils ont besoin d'exprimer des choses un peu complexes. Inutile de leur demander quels livres ils ont lu récemment, ils n'ont pas de temps pour lire bien sûr !

A ce sujet, un professeur de collège raconte qu'un de ses élèves de 4ème est venu le voir assez énervé, en lui disant : «Msieu, Msieu, j'en ai marre, je veux dire quelque chose mais je n'y arrive pas.» Cela commence comme cela et quand on n'a pas les mots, il ne reste que les poings.

Ces jeunes sont tous motivés par l'idée d'un «métier qui gagne» ... sans passer par l'école et si possible pas fatigant. Les influenceurs et autres Youtubeurs sont leurs idoles et ils ne se rendent pas compte que s'il s'en fabrique tous les jours, il y en a autant qui disparaissent de la circulation. Et pour leur faire comprendre que tout cela c'est du vent, il faut de la patience et de la constance ...

Beaucoup de jeunes de nos quartiers fréquentent l'Espace Ados et/ou participent aux nombreuses animations proposées par le Centre Social. Environ 180 sont adhérents et à ce nombre respectable il faut ajouter ceux qui participent de façon épisodique. Nos animateurs ne prétendent pas s'en sortir mieux que les enseignants, les jeunes qu'ils encadrent sont volontaires

et contrairement à ce qu'on fait au collège, ils viennent pour se détendre et s'amuser. C'est plus facile, mais le verbe «encadrer» est bien là et il n'est pas trop fort. On ne fait pas n'importe quoi à l'espace Ados, il y a un cadre et des règles assorties de sanctions sont bien établies ... et respectées.

Avec ces ados se fait un travail dans la durée et on constate qu'il porte ses fruits : intervenir pour stopper une bagarre devient rare. Ces jeunes sont capables de prendre des responsabilités, de monter en les finançant partiellement, des projets complexes comme par exemple un séjour à l'étranger.

Enfin, ils semblent avoir une qualité importante, ils sont «inclusifs» comme cela se dit aujourd'hui. Le moins qu'on puisse dire c'est que nos quartiers sont riches de différences et pour eux, ces différences ne semblent pas être des barrières.

Nous avons au Centre Social deux animateurs jeunesse, s'il y en avait deux de plus, nous sommes certains qu'ils ne chômeraient pas et que tous les habitants s'en féliciteraient ...



# AGENDA

## LES DATES A RETENIR



### COLLINE EN FÊTE

Musique, Jeux, animations en famille, structures gonflables, balade en Poney et repas partagé seront au RDV de notre deuxième édition de «Colline en fête», organisé en partenariat avec la Régie de quartier ! Tous les habitants sont invités à nous rejoindre, plus d'infos à l'accueil. Entrée libre et ouverte à tous.

**Jeudi 18 juillet 2024, de 17h à 21h, Parc de la Girardière**

### ESPACE NUMERIQUE

Pour vous aider dans vos démarches liées à l'accès aux droits et au numérique, les bénévoles de l'Espace numérique vous accueillent dans notre E-p@ce Numérique, 3 allée des pinsons., quartier Colline. Accueil libre sur les permanences, sans rendez-vous.

**Les mardis de 14h à 17h ou sur rendez-vous !**

### VENUE D'AUTEUR

Chaque année, en partenariat avec la Médiathèque, les bénévoles de la commission Tire-Lire, organisent une venue d'auteur. Cette année, c'est Michèle Mazoué, auteure de romans, qui viendra à notre rencontre pour échanger sur ses livres et son histoire. Entrée libre, ouverte à tous, sans inscription.

**Le vendredi 25 octobre 2024, 20h30, au Centre Social et Socioculturel Horizon**

### FÊTE DE FIN D'ETE

Activités sportives et sports adaptés (Sportez-vous bien), manège à vélo, espace petite enfance, karaoké et pique-nique géant seront proposés à tous les habitants pour fêter la fin de l'été !. Entrée libre et ouverte à tous.

**Jeudi 29 août 2024, de 15h à 21h, Parc de la Girardière**



### BIBLIOTHEQUE

Notre bibliothèque de quartier est ouverte, en accès libre et gratuite, avec près de 2000 ouvrages pour petits et grands.

**Les mardis et jeudis de 16h à 18h, les mercredis de 10h à 12h, Centre Social et Socioculturel Horizon**

### FORUM

Le Centre Social et Socioculturel Horizon sera présent à la Meilleraie pour le forum annuel des associations de la ville de Cholet ! Un RDV incontournable pour découvrir toutes nos activités de la rentrée.

**Le dimanche 8 septembre 2024, de 9h30 à 18h30, Parc Expo de la Meilleraie, Cholet.**

